



ACTA DE LA SESION No. 004-2016
FEDERACIÓN DE ORGANIZACIONES DE INGENIEROS DE
CENTROAMÉRICA Y PANAMÁ- FOICAP

Fecha: 19 de julio de 2016

Hora: 08:30hrs -6GMT

Reunión virtual FOICAP/ VP Región Central UPADI- On Stream Webinars

Verificación de Quorum.

Se verifica el Quorum y se da inicio a la sesión con la siguiente asistencia:

Ing. José Guillermo Marín Rosales.	Presidente FOICAP /VP Región Central UPADI/ CFIA Costa Rica
Ing. Ernesto Ng	SPIA, Panamá
Ing. Jorge Quirós	SPIA, Panamá
Ing. Oscar Berrios	ANIA, Nicaragua
Ing. Carmen María Retes	CICH, Honduras
Ing. José Mario Sorto	ASIA, El Salvador
Ing. Wilfredo Guerrero	APEB, Belice

Invitada: Ing. Karol Monge, CFIA

Lectura y aprobación del Orden del Día

Agenda:

1. Protocolo de estadios
2. Curso ASCE
3. Protocolo nombramientos en Comités Técnicos de UPADI
4. Visita al Centro de Cambio Climático de la Comunidad del Caribe-CCCCC
5. Actualización de la Convención UPADI 2016
6. Temas de Directores

1. Protocolo de estadios

El Colegio Federado de Ingenieros y de Arquitectos de Costa Rica ha generado un instrumento llamado Protocolo de Estadios basado en los lineamientos de la FIFA para la verificación de los estadios nacionales. Se pretende que a través de FOICAP se difunda este protocolo incorporando la normativa de cada país y así contribuir a la seguridad de las personas que acuden a actividades en estos recintos.

La Ing. Karol Monge, Jefe de Sedes Regionales del CFIA hace una presentación de este protocolo.

El Ing Sorto manifiesta que se trabaje sobre el protocolo para hacer una propuesta y sea aprobarlo a nivel de FOICAP para que sea norma centroamericana y pasarlo a los organismos correspondientes.

El Ing. Berrios consulta sobre las características que debe tener el Equipo Evaluador y si las normas son consideradas apropiadas al tema de riesgos sobre todo en cuanto a circulación, señales y evacuación.

La Ing. Monge explica que el equipo en Costa Rica que realizó las inspecciones estuvo conformado por arquitectos, ing civiels, mecánicos e industriales y seguridad. SE han contemplado todas las normas con respecto plantea todo un apartado en el sentido de circulación, señalización y evacuación.

Se llevará este protocolo a la reunión presencial de Panamá en el marco de la Convención UPADI 2016 y entregarlo a cada uno de los miembros de FOICAP.

2. Curso ASCE

El Ing. Marín comenta sobre el curso ASCE Reutilización y reciclaje sostenible del agua. Ya se cuenta con la confirmación de del Colegio de Ingenieros Civiles de Panamá por medio del Ing. Humberto Arce, para que el curso sea impartido el 25 de agosto. Con ASCE está toda la coordinación necesaria sobre logística Casa país puede incorporar hasta 30 personas en cada curso y ASCE da la

posibilidad a cada país de cobrar por el curso. La gestión de matrícula se hará en cada país y es responsabilidad de la organización. Se contará con un experto que ya fue aprobado por ASCE, el Ing. Freddy Bolaños.

Respecto a la evaluación tiene un costo de \$30.00 adicionales, solo lo pagarían las personas que deseen recibir el certificado digital de ASCE. La evaluación sería en inglés y en este momento no es factible poder hacer la traducción al español ya que sería incurrir en costos bastante elevados.

El Ing. Guerrero manifiesta que debido a que su organización cuenta con 100 agremiados no les sería posible llegar a contar con la participación de 30 profesionales, a lo máximo podrían contar con 5 participantes. Y también al ser su lengua madre el inglés no requeriría la traducción del webinar.

El Ing. Marín comenta que se planteará esta situación a ASCE para evaluar la posibilidad de darle un trato especial a Belice dadas las circunstancias mencionadas.

Se enviará vía correo electrónico la información relacionada al webinar y los requerimientos técnicos necesarios para transmitirlo en cada país..

3. Protocolo nombramientos en Comités Técnicos de UPADI.

El Ing. Marín, a solicitud del Ing. Aridai Herrera, recuerda la importancia de mantener el protocolo de nombramientos en Comités Técnicos de UPADI, debe de haber un documento formal de cada organización donde se indiquen los nombramientos y que se le notifique también a la persona que se está nombrando. Se debe comunicar a UPADI para que envíen la nota de confirmación. Aunque pareciera un tema burocrático es importante para las representaciones cuando traten asuntos con otras organizaciones tanto a nivel nacional como internacional.

4. Visita al Centro de Cambio Climático de la Comunidad del Caribe-CCCCC

El Ing. Marín informa que queda descartada la visita al Centro de Cambio Climático de la Comunidad del Caribe-CCCCC en Belice ya que el Dr. Leslie ya no tiene disponibilidad en su agenda para atender esta visita, precisamente por las variaciones de fechas que se han solicitado.

El Ing. Marín considera que se perdió una gran oportunidad de conocer sobre un tema que impacta mucho la región como es el cambio climático. Agradece al Ing. Guerrero por todas las gestiones realizadas y su buena disposición para la coordinación de esta actividad.

5. Actualización de la Convención UPADI 2016.

El Ing. Ng comenta que en la página web www.upadipanama.org está toda la información sobre la inscripción y la reserva el hotel. Hasta el 31 de julio hay un precio especial de \$500.00 luego de esa fecha serán \$600.00.

El Ing. Quirós reitera la invitación a visitar la página web y consultar el programa de la Convención, la información de las giras programadas y actividades para los acompañantes, así como información del transporte que se coordina directamente.

6. Temas de Directores

No se trataron temas en este punto.

El Ing. Marín agradece la participación de todos a esta reunión.

Sin más asuntos que tratar, al ser las 10:00 -6GMT se da por concluida la reunión.